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第 40 回春季検定 アンケート結果  

 

 

2015 年 3 月 1 日 に開 催 された第 40 回 春 季 検 定 会 場 にて収 集 したアンケートの集 計 結 果 をご報 告

いたします。 

 

 

アンケート内 容  

 

以 下 のようなアンケート用 紙 を会 場 で受 験 者 に配 布 ・回 収 いたしました。 

 

具 体 的 な質 問 項 目 を設 けず、皆 さまからの率 直 なご意 見 やご要 望 の収 集 に努 めましたが、回 答 内

容 は大 きく分 けて「試 験 問 題 」「参 考 書 」「会 場 」「e-ラーニング」「ホームページ」「運 営 」などのカテゴリ

ーに分 かれました。 

 

とても全 てをご紹 介 はできませんが、以 下 に各 カテゴリーごとの集 計 結 果 をご報 告 いたします。人 数

は少ないながら、貴 重 なご意 見 も頂 戴 しましたので、そうしたものもここでご紹 介 させていただきます。 
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１．試 験 問 題 について 

 

難 しかった（特 にリスニングが）というご意 見 が目 立 ちました。過 去 問 題 を繰 り返 し練 習 し、慣 れていた

だくのが効 果 的 です。問 題 文 を２回 続 けて読 んだあと質 問 文 を１回 読 む、という形 式 は当 協 会 の出

題 方 針 ですので、ご理 解 いただけたらと思 います。リスニングの内 容 が面 白 かった、というご意 見 も毎

回 頂 戴 していますが、ぜひ楽 しみながら受 験 していただけたらと思 います。 

単 語 数 をカウントしやすいよう作 文 の下 書 きページにマス目 とワード数 を入 れましたが好 評 でした。今

後 も続 けてまいります。 

 

２．試 験 会 場 について 

「狭 かった」「寒 かった」などのご意 見 が多 くあり、申 し訳 ございませんでした。空 調 については、試 験

中 であっても手 を上 げて試 験 監 督 を呼 び、調 整 を促 していただければと思 います。会 場 の物 理 的 な

制 約 があり、なかなか荷 物 置 き場 のスペースまで確 保 できないケースが多 いのですが、余 裕 あるスペ

ースを確 保 するよう、努 力 いたします。また、机 のがたつきや、周 囲 の人 が発 する音 （独 り言 や溜 息 ）

内容 人数 級
リスニングが難しかった 20 5,4,3,P2
難しかった 15 5,4,3,P2
時間が短かった（特に作文） 7 4,3
独検や仏検と比べて、難しかった（長文の量が多い、など） 6 5,4,3,P2
問題用紙の下書きに目盛りがしてあってよかった 5 3,P2
リスニング、問題も2回読んでほしい 4 5,4
毎回手ごたえのある問題が出題される。イタリア語学習にはもってこいの
試験だと思う

4 3,P2

わかりやすいリスニングだった 3 4,5
以前と比べて難しい 3 4,3
試験時間も問題もちょうどいい 3 5,4
作文が難しい 3 3
（本人の勉強不足、としながら）リスニングの速さについていけない 2 5
リスニングの内容・音声が面白い 2 5
リスニングで質問文を読むのが問題文1回目と2回目のあいだにあったらわ
かりやすい

1

今後もあまりレヴェルを下げずに続けてください 1 P2
いい問題が多かった。昨秋も３級を受検したが、今回のほうが納得がいく 1 3

内容 人数 会場
机の間隔が狭い 20 東京（19）・大阪（1）

会場が寒かった 18
仙台（4）・横浜（2）・名古屋
（5）・大阪（1）・岡山（3）・広
島（1）・ミラノ（2）

部屋が狭い 8 東京
リスニングは良く聞こえた 6 横浜・名古屋・大阪・岡山
机がガタガタしており、気になった 6 東京・横浜ほか
荷物置き場がない、少ない（椅子をもうひとつ空けてほし
い）など

6 東京

快適な受験会場だった 6 東京・横浜・名古屋・岡山
教室内が静かで快適 5 横浜・名古屋・京都・広島
机の脚の長さが不揃いで、カタカタして気になる 4 仙台
前の人の振動が気になって集中しにくかった 3 東京
駅からの距離も便利 3 横浜・名古屋・金沢
隣の人の消しゴムが気になった、事前に注意が欲しい 3 京都・大阪
隣の人が少しうるさかった 3 東京・京都
試験会場がわかりやすかった 2 東京・金沢
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へのクレームも毎 回 目 立 ちます。今 後 も試 験 監 督 のマニュアルをさらに充 実 させ、皆 さんに快 適 な環

境 で受 験 していただけるよう、努 めてまいります。 

 

３．試 験 の運 営 について 

 

大 阪 会 場 の準 ２級 で CD の音 飛 びがあり、申 し訳 ございませんでした。試 験 後 、同 じ装 置 、及 び別 の

装 置 で再 生 し直 してみても、異 常 は発 生 しませんでした。CD にも目 につく傷 や汚 れはありませんでし

た。精 密 機 械 であるため、時 に動 作 が不 安 定 になるのは致 し方 ないことかも知 れませんが、CD の取 り

扱 いなどには十 分 注 意 するよう、試 験 監 督 にも指 示 を徹 底 してまいります。 

試 験 官 の対 応 など、運 営 をご評 価 いただけるコメントが多 かったのは嬉 しいことでした。今 後 も、皆 様

に気 持 ちよく受 験 していただける環 境 作 りを心 がけてまいります。 

 

４．参 考 書 について 

 

教 材 不 足 に悩 んでおられる方 が多 いのを実 感 する結 果 でした。当 協 会 で対 応 困 難 なものについて

は、今 後 も各 方 面 に働 きかけて参 考 書 の種 類 を増 やすよう、努 めてまいります。「級 別 の問 題 集 を」と

いう要 望 が毎 回 多 く見 られたので、HP に e-ラーニングのシステムを組 み込 みました。ぜひトライしてく

ださい。過 去 問 題 集 の解 説 ページに解 答 （a,b,s,d）を掲 載 する件 については、さっそく対 応 いたしま

す。 

  

内容 人数 会場

よく気を配っていただき、良い環境で受けられた 9
東京・大阪・岡山・
広島・福岡

リスニング音声が4箇所ほど乱れた。事前にリハーサルして欲しい（その
分の延長を）。

8 大阪

試験官の対応が丁寧 7
東京・横浜・名古
屋・金沢・京都

試験の説明がわかりやすかった 7
東京・金沢・大阪・
岡山・ミラノ

リスニングの音量が良かった 6 東京・岡山
リスニングの音質が悪い、音割れが気になった 6 札幌（2）・横浜（4）

係員の対応がスムーズ 4
東京・名古屋・大
阪

試験はとても受けやすかった 3 東京
HPの受験申し込み方法がわかりやすかった 2 東京
受験票の会場案内がわかりやすかった 2 東京
会場案内の地図がもう少し判り易いと良い 2 横浜・大阪
机のガタガタをすぐ解決してくれて助かった 2 東京
試験監督はリスニング途中に歩かないでほしい 2 東京・札幌

内容 人数
教材不足が問題、もっとあるといい 7
もっと安くしてほしい 6
過去問だけではなく、最近の出題状況を踏まえた対策問題集が欲しい 6
過去問、級毎に過去数年分まとめて欲しい 5
3～5級で１冊にするよりも、級毎の問題数を増やして 4
リスニング対策の教材（CDなど）を出して欲しい 3
中上級になると、問題集や解説書が少ない 3
解説のページでもabcdの選択肢が見られると正しい答えがすぐ確認でき
るので、そうしてほしい

3

過去問を充実させて欲しい 2
準2級の参考書を作って欲しい 2
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５．検 定 協 会 について 

「HP が見 にくい」というご意 見 を毎 回 頂 戴 します。もっと見 やすいサイトとするよう、現 在 リニューアル

の準 備 中 です。ご期 待 ください。 

 

６．e-ラーニングについて 

まだまだ利 用 者 の少 ない e-ラーニングシステムですが、リスニング・文 法 問 題 に分 け、級 別 にトライで

きるようになっていますので、ぜひご活 用 下 さい。システムへの入 力 ミスなどが発 見 されたら、修 正 いた

しますので、事 務 局 までご一 報 いただけると嬉 しいです。 

 

７．その他 ご要 望  

回 数 や会 場 を増 やすのは、現 在 の限 られたマンパワーでは難 しい状 況 です。どうかご理 解 下 さい。前

回 （39 回 ）のアンケート結 果 報 告 にも記 載 しましたが、他 検 定 と比 べて特 に受 験 料 が高 額 である、と

いうわけではありません。こうしたご要 望 にお応 えするには受 験 者 数 の少 なさが課 題 となっています。

協 会 も受 験 者 増 に努 力 いたしますので、ぜひ今 後 も検 定 にご挑 戦 ください。 

受 験 票 にも記 載 してありますが、時 計 はご持 参 下 さいますよう、改 めてお願 いいたします。途 中 退 室

については、他 の方 のご迷 惑 となりますので、体 調 不 良 の場 合 以 外 は認 めるわけには参 りません。ご

理 解 お願 いいたします。 

空 席 がある場 合 は、後 方 の机 などを荷 物 置 き場 としてご利 用 いただいて結 構 です。が、貴 重 品 など

については自 己 責 任 にてお願 いいたします。 

  

内容 人数
受験生が少なくてびっくりした。やっぱりマイナーな言語 2
HPが親切で充実してたので好感が持てた。 1
WEBサイトに掲載されている過去問が非常に役立った 1
HPが見にくい。マイページから受験票を印刷するのに見つからずで少
しとまどってしまいました。

1

イタリア語はマイナー言語なのに、高すぎない検定料で助かる 1

内容 人数
システムの問題か、選択肢がうまく選べない 2
過去問の配信があるとは知らなかった。活用する 2
過去問がいい勉強になった 2
利用しています 2
難問集の3級も作って欲しい 1
最近コンテンツが充実してきて助かる 1

内容 人数
試験は年に２回ですが、３、４回あるといい（東京、大阪だけでもいい
ので←福岡の受験者の方）

10

もう少し早く結果を通知していただきたい 7
教室に時計がほしい（大きい時計を用意してほしい、など） 6
３月にも2級（以上の級も）の試験を実施してほしい 6
一定の時間経過後は退席できるほうがいい 5
受験料を安くしてほしい 5
地方にも受験会場があればうれしい（長野からの受験者など） 3
もっと受験会場を増やしてほしい 3
コート置き場を作ってほしい（その際は貴重品の注意も必要だが） 2
体調不良による一時退出が不可能なのは苦しい 1
トイレに行けるようにして欲しい 1
リスニングと筆記のあいだに休憩が欲しい 1
一番後ろの席を荷物置き場にしてほしい 1



5 

 

8．ご感 想 や受 験 体 験 など  

上 記 のほかにも、以 下 のような貴 重 なご意 見 や受 験 体 験 談 を頂 戴 しました。 

 

  

ご意見・ご感想 備考
仕事でイタリアへ行くことが多いので、いい機会だと思い受験しましたが、こんなに同じ受験者が
いることに驚き、そしてもっと頑張ろうという刺激をもらえました。これからも継続してイタリア語を勉
強し、受験していこうと思います。（受験会場が大学というのも、学生気分を思い出し、新鮮でいい
ですね！）

4級

自分で勉強しているときになかなか覚えられなかったことや、試験前からこの内容だったら正解
できる自信ないなと思うところばかり出題されていたので、皆さんこれを乗り越えてステップアップ
していくのか、としみじみ思いました。もっと勉強して出直してきます。

5級

5級受験者にとっては、全体的にゆとりあのある問題であったと思います。しかし問題に直面すると
あやふやにしか覚えていない活用や形容詞に気付かされました。楽しくイタリア語を学習していま
すが、この様な検定があると励みになります。もっとイタリア語学習につながる場が増えるといいと
思います。

5級

ここ数年NHKのテレビ講座などを見ながら独学していましたが、昨年11月家の近所に教室を発
見。早速通い始めました。そこで先生から「目標があった方がはげみになるよ。」と受験を進めら
れ今に至っています。受験の準備にあたり、ボヤーッとしていた定冠詞や前置詞などがずい分整
理された様に思います。今後もさらに上の級を目指します。

5級

長文、わからない語句、沢山ありました。しかし流れの中で意味くみとることが出来ました。とても
（充実した）イタリア語検定に向けて勉強できました。これからもがんばります。GRAZIE!

3級

午前中は5級を受けました。疲れました。5級とはあまり差が無いような、あるような・・・。合格かど
うかも分からないのに偉そうなことは言えませんが、量はやっぱり多いと思いました。ペーパーだ
けでなく、イタリア語をしゃべれるようになりたいです。

4級

難しかった。留学前までに少しでも語学力を上げれるように勉強に励みたい。次に受ける時は更
にしっかりとした準備が必要と感じた。

P2級

イタリアの文化がとても気に入っているので、退職したらイタリア語の勉強を始めようと思っていま
した。昨年９月末に退職し、本格的（？チョットオーバー）に勉強を始めました。まず５級からスター
トし、今後は気力、体力が続く限り上の級を目指そうと自分を励ましています。

5級

検定オタクのため、数多くの検定を受検してきました。語学では、英検１級、仏検３級、独検３級に
合格しています。今回インターネットで伊検を知り、そのページ内容が親切で、充実していたので
好感が持てました。（ほかの言語と比較して一番いいです。）勉強期間は３週間で無理とわかりな
がら、受験しました。これから勉強します。

5級

伊検は初めての受験でしたが、単語力の足りなさを実感する機会になりましたので勉強を継続し
ていきたいと思います。

4級

私は大学一年生で、第二外国語としてイタリア語を、約一年間勉強してきました。一月末に大学で
期末試験を受けて以来せっかく勉強したイタリア語に触れる機会が無くなるのはもったいないと思
い受検させていただきました。とても楽しい試験でした。今度は３級をぜひ受検したいです。ありが
とうございました。

4級

初めて伊検をうけました。リスニングはとても楽しく出来ましたが、文法、長文、作文がまだまだ実
力不足だと感じました。これからも頑張りたいと思います。

3級

イタリア語の学習を始めて１年ちょっとになります。いつまで熱が冷めずに続けられるかと思ってい
ましたが、今はネットでラジオを聴いたりイタリアの新聞記事を読んだり出来る時代で、少しずつイ
タリア語がわかるようになっていくのが楽しいです。イタ検は１つの目安として“１級”を目指したい
と思います。

3級

何回受験しても難しくて合格しないが、やめてしまうと勉強も続けなくなるので受験し続ける。 3級
僕は約１０ヶ月間イタリアに留学に行きましたが、それだけではいまいち細かい文法のところまで
理解できていないという感じでした。

3級

文法はわかっても語彙がわからないものが多く「実用」だな！と思いました。 P2級
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今 回 も皆 さんから本 当 にたくさん貴 重 なご意 見 をいただきました。時 間 ・人 材 ・資 金 ・・・。様 々な資 源

の制 約 のなか、すぐには実 現 できないことが多 々ありますが、「できるところから」ご要 望 にお応 えした

いと考 えております。今 後 も皆 様 の検 定 へのご挑 戦 をお待 ちしております。 

 

 

普段はイタリア語を独学で勉強しているのですが、試験会場で他の受験者の方を見ると「自分も
頑張らねば」と思います。

5級

イタリア語をしっかり学ぶ機会をいただけて感謝です。個人的に勉強を全うできなかったので落ち
ていたらもう一度挑戦します。

4級

イタリア語は面白いと改めて思うことができました。今後も検定試験を受検して行きたいと思ってお
ります。係りの方の対応も丁寧でよかったです。

4級

初めて受検しました。受検がイタリア語の勉強のモチベーションアップになりよかったです。合格し
たら、次の級も間をあけずにトライしたいです。

4級

試験前に勉強がなかなか出来なかったので、とても悩みましたが、受けた事で自分の分からない
ところ等が分かったので良い経験でした。

3級

e-ラーニングの過去問がいい勉強になりました。 4級
独学で勉強しているとなかなかペースをつかめないので検定が励みになります。会場で同じ問題
集を広げている人がたくさんいたので、皆同じように勉強していると思うと自分もがんばろうと思い
ました。

4級

イタリア語を勉強し始めて、何を目標としていけばいいのかよくわからなかったのですが、この検
定を知り、目標が定まりました。
今回5級と4級を受検しました。まだ十分な基礎が出来上がっていない事が良く分かりました。しっ
かり復習して次回も受験出来たら良いかなと思います。課題を発見できて大変良かったです。リ
スニングも文法も見直しが必要なことが分かりました。

4,5級

イタリア語を始めて約一年経ちますが、まだまだ多く学びたいなと思いました。テストは他の検定
（フランス、ドイツ）などに比べたら、難しいと思いますが、実力を知る上では、正確だと思います。
また、次回も機会があれば、受けてみようかと思います。

5級

3級は2度目の挑戦ですが、やはり難しいです。でも5級→4級と合格してきて、イタリア語を勉強す
る上で検定を受検することがモチベーション維持の一助になっており励みになります。10月は3級
と準2級を受験します！

3級

勉強不足だなぁと感じました。もっと単語が分かれば楽しく解けると思いました。しかし前回の5級
よりも分かる問題が多く（そう思っているだけ！？）成長したようです（笑）

4級

単語をしっかり覚えていないとできないなと思いました。過去問を少しやったのですが、そこから出
ていた問題が多くて、解けた問題もありました。これからしっかり勉強したいと思います。

4級

リスニング、文法、作文の能力といったと3つの能力が試されるため、難度は高いが語学の試験と
してはとても良い試験だと思いました。

3級

自分のリスニング力の弱さを感じていましたが、受験によりより明確になりました。今後さらにリス
ニングに強化したいと思います。

4級


